Universidad Tecnológica de Panamá

Sistema de Ingreso
UNIVERSITARIO

Segunda Convocatoria



Inscripción y pago de la Prueba de Aptitud Académica: 2 de julio – 26 de septiembre de 2018. Costo: B/. 20.00.

Aplicación de la Prueba de Aptitud Académica: Sábado 29 de septiembre de 2018.

Verificación de los resultados de la Prueba en el sitio: matricula.utp.ac.pa, a partir del 16 de octubre de 2018.

Pago de las Pruebas de inglés (ELASH) y Prueba Psicológica. 16 de octubre al 25 de octubre de 2018. Costo: B/. 20.00, por ambas pruebas.

> Aplicación de la Prueba de Inglés (ELASH): Sábado 27 de octubre de 2018.

Aplicación de la Prueba Psicológica: 28 de octubre, 17 o 18 de noviembre de 2018. (La asignación dependerá de la fecha en que realice el pago).

Verificación de los resultados de la Prueba de inglés (ELASH), a partir del 20 de noviembre de 2018.

Verificación de los resultados de la Prueba Psicológica vía web, cinco (5) días después de la aplicación.

www.utp.ac.pa

<u> Noticias</u>

III Congreso Internacional de Ciencias y Tecnologías 2018

El Centro Regional de la Universidad Tecnológica de Panamá (UTP), en Chiriquí, realizó del 27 al 29 de junio, el Tercer Congreso Internacional de Ciencias y Tecnologías para el Desarrollo Sostenible 2018.

Este evento tuvo como objetivo, promover un punto común donde los investigadores de la ciencia, la ingeniería y la tecnología, pudieran dar a conocer a la sociedad, los resultados de sus trabajos, en diferentes áreas temáticas.

Los temas abordados en el Congreso fueron: Agroindustria, Biotecnología, Energía y Ambiente, Infraestructura, Logística y Transporte, Robótica, Automatización e Inteligencia Artificial, Procesos de Manufactura y Ciencia de los Materiales, Tecnologías de la Información y Comunicaciones, y Astronomía y Educación en Ingeniería.



Estudiantes de la UTP Chiriquí presentan proyectos

Con la participación de unos 300 estudiantes, el Centro Regional de la **Universidad Tecnológica de Panamá (UTP)**, en Chiriquí, desarrolló el 28 de junio, la Cuarta Versión de la Jornada de Iniciación Científica (JIC) 2018.

La mecánica de este año fue diferente, debido a la cantidad de proyectos presentados, en la que se formaron siete grupos, que fueron calificados por 21 evaluadores, conformados por docentes de los Centros Regionales de la UTP en Chiriquí, Veraguas y Bocas del Toro; docentes de la Universidad Autónoma de Chiriquí y un profesional externo.

En total se presentaron 97 proyectos, cada uno con un interesante tema de acuerdo a lo desarrollado y lo más importante, que planteaban soluciones a diferentes problemas

agrícolas, ambientales de salud, energía, tecnología y más.



Develan Galería de Fotografías de Vicerrectores de la VIPE

Con la asistencia de cinco de los siete Exvicerrectores de Investigación, Postgrado y Extensión y familiares de los ingenieros Ernesto Regales (Q.E.P.D.) y de Ramón Argote (Q.E.P.D.), se realizó el acto de Develación de la Galería de



Fotografías de Vicerrectores de la VIPE, en el Campus Central de la Universidad Tecnológica de Panamá (UTP).

La Galería de Exvicerrectores de la VIPE, la integran: el Dr. Eduardo Briceño, el primero en ocupar dicho cargo; el Ing. Ernesto Regales (Q.E.P.D.), Ing. Ramón Argote (Q.E.P.D.), Dra. Delva Batista de Chambers, Dr. Martín Candanedo, Dr. Gilberto Axel Chang y Dra. Casilda Saavedra.

Le correspondió al Ing. Montemayor dar las palabras de inauguración de la nueva Galería. Antes de pronunciar su discurso, solicitó un minuto de silencio en memoria de los Exvicerrectores de la VIPE, ya fallecidos. Luego dijo que era motivo de satisfacción participar en el acto en que se le hace reconocimiento a distinguidas personalidades de esta Universidad, que han contribuido al desarrollo de la investigación y la Extensión en la UTP.



X Ceremonia de Imposición de Cascos Ingenieriles

Con una participación de 47 estudiantes de tercer año, de las Facultades de Ingeniería Industrial y de Ingeniería Mecánica, se realizó la X Ceremonia de Imposición de Cascos Ingenieriles (CICI), en el Centro Regional de la Universidad Tecnológica de Panamá (UTP), en Veraguas, el 4 de julio de 2018.

El Dr. Alexis Tejedor, Vicerrector de Investigación, Postgrado y Extensión, quien es el creador de esta iniciativa, felicitó a los estudiantes por recibir esta Imposición de Casco, el símbolo que representa su futura profesión y agradeció a los Coordinadores de Extensión de Facultad, por el apoyo brindado para la realización de esta actividad.

Durante el acto, las estudiantes Marlenys Gómez, de la Licenciatura en Ingeniería Industrial y Lorena López, de la Licenciatura en Ingeniería Mecánica, en representación de los jóvenes, expresaron su agradecimiento por el apoyo incondicional de los docentes de esta Institución.



Encuentro de Becarios del Programa de Movilidad Estudiantil Internacional



El Ministerio de Relaciones Exteriores de Panamá, llevó a cabo el 4 de julio, el "Encuentro de Becarios del Programa de Movilidad Estudiantil Internacional de Panamá", que involucra a 19 estudiantes universitarios procedentes de México, España y Corea. Al encuentro, asistieron rectores y representantes de las cuatro Universidades que intervienen en el Programa: Universidad Tecnológica de Panamá (UTP), Universidad de Panamá (UP), Universidad de las Américas (UDELAS) y Universidad Marítima Internacional de Panamá (UMIP); los Embajadores de España, Corea y México, colaboradores del Programa por parte de la Cancillería y Representantes de la Fundación Ciudad del Saber, entre otros invitados.

Este Programa, forma parte del Plan Nacional de Cooperación "Panamá Coopera", que puso en marcha Panamá, como un país oferente de cooperación, con el cual se pone a disposición, 30 becas para que estudiantes universitarios de los países arriba señalados, realicen un semestre de estudios en Panamá.

IV Jornada de Iniciación Científica en UTP Oeste

El martes 3 de julio de 2018, se inauguró la IV Jornada de Iniciación Científica, en el Centro Regional de Panamá Oeste, con la participación de 70 proyectos, con un total de 280 estudiantes y 17 docentes asesores.

Esta actividad fue organizada por la Subdirección de Investigación, Postgrado y Extensión, a través de la Coordinadora de Investigación y Coordinadora de la JIC en Panamá Oeste, Magister Marta C. Moreno C. Las palabras de bienvenida estuvieron a cargo del Ing. Gerardo Sánchez, Director del Centro Regional y las palabras de inauguración las dio el Vicerrector de Investigación, Postgrado y Extensión, Doctor Alexis Tejedor.

Esta actividad contó con la participación de invitados especiales

Cámara de Comercio y Agricultura de Panamá Oeste.

como el señor Mario Zhong, Presidente de la



Diseño, Diagramación e Impresión: Depte: de Comunicación Gráfica Texto y Fotografia: Depto: de Comunicación e Imagen

"Camino a la excelencia a través del mejoramiento continuo"

Noticias 🏟

Lanzamiento Oficial del Proyecto Flying Labs se dio en la UTP

La Universidad Tecnológica de Panamá (UTP) y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), lanzaron el 11 de julio, en la sede de la Facultad de Ingeniería Mecánica, el Proyecto Flying Labs: "El Poder de la Robótica al Servicio de la Innovación".

El Proyecto Flying Labs, creará en Panamá, un Centro Regional de Innovación, que permitirá acelerar la aplicación de las tecnologías robóticas, especialmente con el uso de drones u otros vehículos autónomos, para la solución de problemas sociales y medioambientales en Panamá y en la región.

En la actualidad existen Flying Labs en nueve países alrededor del mundo. El Proyecto cuenta, además del Dr. Humberto Rodríguez, con el Dr. Oscar Garibaldi,



Subdirector Técnico; la Ing. Dania Montenegro, Coordinadora y el Ing. Leonel Montes, Asistente Técnico.

Evaluación de Bases de Datos



En el Salón de Reuniones de la Biblioteca Central de la Universidad Tecnológica de Panamá (UTP), se realizó la tercera reunión de la comisión que busca evaluar las Bases de Datos Bibliográficos y de las Revistas Científicas, que serán alojadas en la Biblioteca Central.

El criterio principal para la evaluación, se centra en que las bases de datos cumplan con las necesidades de la Academia, de la Investigación y de la Extensión de nuestra institución.

En esta oportunidad se contó con el apoyo de expertos de la SENACYT y se presentó una videoconferencia desde Colombia, con representantes de ELSEVIER, destacando los últimos avances de las bases de datos a nivel de ingeniería y del área de la investigación.

Liderazgo y Cultura Organizacional

Autoridades y directivos de la Universidad Tecnológica de Panamá (UTP), recibieron el jueves 12 de julio, un seminario taller sobre Liderazgo y Cultura Organizacional, a cargo de Nick Kachiroubas, Ph. D., profesor asociado de DePaul University - Chicago - USA.

En esta capacitación participó el Rector de la UTP, Ing. Héctor Montemayor, quien dio las palabras de bienvenida a los Vicerrectores, Directores de Centros Regionales, Decanos, Director de Centros de Investigación, Directores y Subdirectores de diferentes odependencias de la Universidad, quienes compartieron e intercambiaron ideas sobre estos conceptos, en el contexto local y global y cómo se pueden aplicar para lograr mejores resultados en equipo y en beneficio de la Institución.

Con el taller que se realizó, al final de la jornada de capacitación, se dio una lluvia de ideas, por grupos de cuatro y cinco personas, quienes plasmaron, por escrito, todas estas ideas sobre la aplicación de los valores institucionales y la representación de la visión institucional y qué se está haciendo para alcanzarla.

